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ATA Nº 015/2014 – SESSÃO SOLENE REALIZADA EM 15 DE 
JULHO DE 2014 – Às dezenove horas do dia quinze de julho do ano de 
dois mil e quatorze, na Sala de Sessões Osmar Vargas dos Santos, 
reuniram-se os Vereadores da Câmara Municipal de Ipê – RS, em Sessão 
Solene, para homenagear à Escola Estadual de Ensino Fundamental São 
Paulo e à Associação de Desenvolvimento Cultural, Turístico e Econômico 
de Vila Segredo. Mestre de Cerimônia Senhor Luiz Alberto Perottoni: “Boa 
noite, Senhoras e Senhores. É com grande satisfação que a Câmara 
Municipal de Ipê recebe a todos nesta noite, para a Sessão Solene em 
homenagem à Escola Estadual de Ensino Fundamental São Paulo e à 
Associação de Desenvolvimento Cultural, Turístico e Econômico de Vila 
Segredo, dentro da programação em comemoração ao Dia Municipal da 
Cultura e da Paz, sendo desenvolvidas atividades no Município de 07 a 11 
de julho, tendo como temática ‘Autoestima e Corpo Saudável’. 
Convidamos os Senhores Vereadores para ocuparem os seus lugares: 
Ilustríssimo Vereador Senhor Adilso Ivan Salvador; Ilustríssimo Vereador 
Senhor Etelvino Zanotto; Ilustríssimo Vereador Senhor Ivar Guerra; 
Ilustríssima Vereadora Senhora Luciana Gallio Paim; Ilustríssimo Vereador 
Senhor Onoir Tadeu Zulianelo da Silva; Ilustríssimo Vereador Senhor 
Paulo Roberto Agustini; Ilustríssimo Vereador Senhor Ricardo Reginatto. 
Passamos para a composição da Mesa Oficial: Convidamos o 
Excelentíssimo Presidente da Câmara Municipal, Senhor Neudi José 
Balancelli; a Ilustríssima Vereadora Senhorita Gislaine Ziliotto – Secretária 
da Mesa Diretora; o Excelentíssimo Prefeito Municipal Senhor Valério 
Ernesto Marcon; o Professor Carlos Affonso Grazziotin – Diretor da Escola 
Estadual de Ensino Fundamental São Paulo; Senhora Gislaine Mussato – 
Presidenta da Associação de Desenvolvimento Cultural, Turístico e 
Econômico de Vila Segredo. Agradecemos à presença das autoridades, dos 
professores, funcionários da Escola São Paulo, integrantes da Associação 
de Desenvolvimento Cultural, Turístico e Econômico de Vila Segredo e das 
demais pessoas presentes. Convidamos a todos para cantarmos o Hino 
Nacional. A Lei Municipal nº 997/2005, de 31 de março de 2005, tendo 
como proponente a então Vereadora Rita Marcia da Fonseca Cecatto, 
instituiu o dia 25 de julho como o ‘Dia Municipal da Cultura e da Paz’, 
adotando a Bandeira da Paz, a qual tornou-se mundialmente conhecida 
através do Pacto de Nicholas Roerich pela Paz, firmado aos 15 de abril de 
1935 em cerimônia máxima na Casa Branca Estados Unidos, com a 
presença de vinte representantes de países latino-americanos, inclusive o  
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Brasil. Os dois temas Cultura e Paz estão intimamente ligados e 
correlacionados. Pela Cultura chegamos à Paz. A Cultura desenvolve o ser 
humano no seu todo e promove a Paz, precisamos hoje e sempre trabalhar 
pela Cultura e pela Paz. A Lei Municipal nº 997/2005, em seu Artigo 5º diz 
que no dia 25 de julho de cada ano, um cidadão e/ou entidade do Município 
poderão receber homenagem pela realização de algum trabalho expressivo 
em favor da promoção da Cultura e da Paz. Desta forma, a Comissão 
constituída para dar cumprimento e fiscalizar a aplicação da aludida Lei, 
composta neste ano pelo Vereador Paulo Roberto Agustini – Presidente da 
Comissão; Senhor Jacir Baldo; Professora Vera Angela Detófano 
Scahiavão; Professora Angela Brollo Zanotto; Professora Simone Girotto e 
o Senhor Ivan Conte, escolheu a Escola Estadual de Ensino Fundamental 
São Paulo e à Associação de Desenvolvimento Cultural, Turístico e 
Econômico de Vila Segredo para serem homenageadas, em Sessão Solene 
da Câmara Municipal, pela realização de trabalhos expressivos em favor da 
promoção da Cultura e da Paz, bem como aproveitando o ensejo da 
passagem dos sessenta e cinco anos da Escola São Paulo. Senhoras e 
Senhores, a Câmara Municipal, através da presente Sessão Solene, almeja 
prestar esta homenagem a essas duas entidades que muito têm trabalhado 
em favor do Município de Ipê, promovendo a Cultura e a Paz, pois onde há 
Paz, há Cultura, onde há Cultura, há Paz”. Após, a Senhora Stela Mare 
Slongo Zanotto e a Professora Angela Brollo Zanotto fizeram a 
apresentação dos trabalhos  realizados pelas Escolas na Semana da Cultura 
e da Paz. Prosseguindo, as Professoras Marilene Rigon Parizotto e Simone 
Defáveri Fochezatto procederam a apresentação do histórico da Escola 
Estadual de Ensino Fundamental São Paulo. “A Escola Estadual de Ensino 
Fundamental São Paulo situa-se na Vila São Paulo – 3º Distrito – Ipê, na 
zona rural e atende alunos oriundos da vila, bem como das capelas e 
arredores. No início da colonização, de 1932 até 1949, a educação dos 
filhos das famílias que lá residiam, era informal, exercida por pessoas 
voluntárias, que possuíam um pouco mais de instrução, nas horas vagas e 
em lugares incertos. Com o crescente aumento da população infantil com 
idade escolar, (a maioria das famílias possuía prole numerosa), os 
moradores da região começaram a se preocupar e se mobilizar com o 
objetivo de conseguir na Vila uma escola, não dando importância se fosse 
estadual ou municipal. Foi então que o Governo Estadual, sensibilizado 
com o problema da comunidade, resolveu instalar uma escola estadual na  
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localidade. Pelo Decreto nº 671 de 12 de maio de 1949 foi criada a Escola 
Rural São Paulo, atendendo alunos de 1ª a 5ª séries. Os professores vinham 
dos municípios vizinhos. Com a reforma do ensino em 1971, a comunidade 
pleiteou a implantação do 1º Grau completo na escola. Isto teve início em 
1972 e em 1974 à primeira turma de 8ª série concluiu o 1º grau. Até o 
presente ano (2014) já concluíram 40 turmas perfazendo um total de 
aproximadamente 500 concluintes. De 1949 até 1960, as aulas foram 
ministradas no Salão Paroquial e/ou Igreja. Em 1960 foi construído, pelo 
Estado, o primeiro prédio de madeira, com duas salas de aula. Em 1968, foi 
entregue e inaugurado um segundo prédio de madeira, com duas salas de 
aula e uma sala para direção, construído pelo Poder Público de Vacaria 
(nessa época, o Distrito pertencia a Vacaria). No ano de 1971, foi 
inaugurado o primeiro prédio de alvenaria, com duas salas de aula, 
sanitários, cozinha e direção, que foi construído com recursos da Secretaria 
de Educação e Cultura do Estado. Um segundo prédio de alvenaria foi 
construído em parceria estado/município (Ipê), e inaugurado em março de 
1996. No prédio constam quatro salas de aula e área de circulação coberta. 
A Escola Estadual de Ensino Fundamental São Paulo, ao longo de sua 
história, sempre foi considerada exemplo de trabalho e qualidade de ensino. 
A referida escola funciona nos turnos da manhã de 6º Ano a 8ª Série com 
47 alunos, destes muitos dependem de transporte escolar  viajando por mais 
de 10 Km até a escola, pois moram nas capelas, no turno da tarde, do 1º ao 
5º Anos com 14 alunos em que a maioria também dependem de transporte 
escolar por morarem nas capelas ou arredores da Vila. Fazem parte desse 
estabelecimento de ensino os colegiados: Conselho Escolar e CPM, que 
atuam de modo dinâmico e eficaz em todos os eventos, apoiando e 
auxiliando no que for necessário. Estes são compostos por professores, 
alunos e pais. Num convênio com a Secretaria Municipal da Saúde é 
proporcionado aos alunos o atendimento médico e odontológico feito no 
Posto de Saúde da Vila. A escola foi agraciada no ano de 2005 com o 
diploma de melhor escola, dentro do município, com menor índice de cárie. 
Vários alunos da escola também receberam prêmios ou menção honrosa na 
Olimpíada da Matemática. O projeto Político Pedagógico foi construído 
pelo segmento pais, alunos, professores, funcionária e direção. É um 
projeto flexível e aberto oportunizando à sua reestruturação e ampliação 
quando  necessário. O quadro atual da escola é composto por: Diretor – 
Carlos Affonso Grazziotin, Professores – Carmem Andrigheti Grazziotin, 
Gilmar Parizotto, Fabiana de Fátima Cemin, Lucia Bizotto Girotto,  
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Marilene Rigon Parizotto, Simone Adorina Defaveri Fochezatto, 
Funcionária Josana Terezinha Longhi. A escola, nestes 65 anos, 
proporcionou uma educação de qualidade com o objetivo de formar 
cidadãos conscientes de seus direitos e deveres capazes de atuar neste 
mundo competitivo de forma positiva, buscando melhores condições de 
vida para si e sua coletividade e assim seguimos educando para um mundo 
melhor”. Após, o Senhor Marcos fez a apresentação do histórico da 
Associação de Desenvolvimento Cultural, Turístico e Econômico de Vila 
Segredo: “A Associação de Desenvolvimento Cultural, Turístico e 
Econômico de Vila Segredo, conhecida por Associação Pró-Segredo, tem 
por objetivo principal colaborar no desenvolvimento da comunidade de 
Vila Segredo como um todo e viabilizar projetos com fins culturais, 
turísticos e econômicos, ajudando a todos com o compromisso de promover 
a diversidade social e cultural. A primeira reunião da Associação foi 
realizada no dia 14 de abril de 2006, nas dependências da Vinícola Segredo 
e contou com a presença de oito pessoas naturais da localidade, que 
sentiam necessidade de unirem-se para trabalhar na realização de atividades 
culturais e turísticas em Vila Segredo. A partir deste encontro o grupo 
começou a pesquisar a história do povo e organizar eventos que 
preservassem a cultura local para ser repassada às crianças e jovens, assim 
tornando viva a história das pessoas no dia a dia da comunidade. Nos anos 
seguintes foram criados eventos que permanecem até hoje movimentando e 
divertindo o público, os quais destacam-se: o Café em Segredo, a Gincana 
Colonial Cultural, a Festa da Criança e o Natal em Segredo. No entanto, 
sentiu-se a necessidade de tornar o grupo uma instituição oficial para que 
aumentassem as possibilidades de viabilização de projetos. Foi então que 
em 11 de julho de 2010 realizou-se com grande entusiasmo e alegria a 
assembleia de fundação e eleição da primeira diretoria e conselho fiscal da 
então denominada Associação de Desenvolvimento Cultural, Turístico e 
Econômico de Vila Segredo. Na ocasião tomou posse a seguinte diretoria e 
conselho fiscal: Presidente – Gislaine Mussato; Vice-Presidente – Juarez 
Righez; Tesoureiro Daniel Primieri; Primeira Tesoureira – Maristela 
Zanotto Campagnolo; Secretário – Flávio Zampieri; Primeira Secretária – 
Ana Salete Mussato; Conselho Fiscal – Irineu Marcon, Delvino Mussato, 
Leoclides Marcon; Suplenetes – Marlon Panizzon, Mara Mussato, Elias 
Dalsasso. Destacamos também a criação do setor jovem, ao qual foi 
depositada a confiança do prosseguimento dos trabalhos da associação no  
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futuro. Em dezembro do ano de 2012, conforme estatuto, houve nova 
eleição realizada em assembleia, tomando posse a seguinte diretoria e 
conselho fiscal, que continua atualmente conforme nominata: Presidente – 
Gislaine Mussato; Vice-Presidente – Juarez Riguez; Tesoureiro – Daniel 
Primieri; Primeira Tesoureira – Maristela Zanotto Campagnolo; Secretário 
– Vilmar Menegat; Primeiro Secretário – Marcos Izidoro Padilha Quissini; 
Conselho Fiscal – Irineu Marcon, Delvino Mussato, Leoclides Marcon; 
Suplentes – Marlon Panizzon, Mara Mussato, Elias Dalsasso. Atualmente, 
o grupo conta com a ajuda de vinte e cinco associados atuantes que 
realizam o trabalho de forma voluntária, por entenderem que a beleza e a 
simplicidade da comunidade de Vila Segredo nos faz sonhar com uma vida 
melhor, onde a convivência nos remeta a um futuro com mais qualidade de 
vida, cultura, paz e felicidade”. Prosseguindo, passou-se para os 
pronunciamentos. Vereador Adilso Ivan Salvador: “Saúdo  Presidente da 
Casa Vereador Neudi José Balancelli; a Secretária da Mesa Diretora 
Vereadora Gislaine Ziliotto; o Prefeito Municipal Senhor Valério Ernesto 
Marcon; o Professor e Diretor da Escola São Paulo Senhor Carlos Affonso 
Grazziotin, estendendo aos demais professores e integrantes da escola; 
saudando a Senhora Gislaine Mussato, estendo aos demais membros da 
diretoria da Associação Pró-Segredo; saudar aos Senhores Vereadores, 
Senhora Vereadora; saudar a todas as autoridades citadas no protocolo; 
demais pessoas presentes; uma saudação especial a Ex-Vereadora autora do 
Projeto de Lei que instituiu o Dia Municipal da Cultura e da Paz a Senhora 
Rita Marcia da Fonseca Cecatto. Em poucas palavras, gostaria de dizer 
primeiramente com relação à Escola São Paulo, sendo com muito carinho 
que falo da mesma e fico muito contente em ver o Ex-Diretor e Diretor na 
época que frequentei aquela Escola o Senhor Alinor Novello, obrigado pela 
presença, no tempo que lá estudei o Senhor Alinor foi sempre o Diretor, 
uma pessoa muito íntegra e com certeza muito nos ajudou em nossa 
formação, juntamente com os demais professores. A Escola de Vila São 
Paulo tem uma história na região que não atendia somente alunos da Vila 
São Paulo, como também parte de Vila Segredo, por volta do ano de mil 
novecentos e noventa alunos das Capelas São José e São Francisco 
estudaram naquela Escola, por isso ela faz parte também da nossa história, 
não é somente de Vila São Paulo e sim é regional. Gostaria de citar 
algumas pessoas na época que lecionaram e que fizeram parte dessa 
história: Professora Leonir Agustini Novello, Professor Guido Bággio e sua 
esposa a Professora Lúcia, Professora Luiza, Professora Arianes  
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Grazziotin, Professora Lourdes Fochezatto (Lourdinha) e o Carlos 
Grazziotin que na época estava iniciando e permanece até hoje. Parabenizo 
essa Escola que há anos vem fazendo história, parabenizar a todos que 
ajudaram na formação de pessoas, pois o educador ou educadora é o nosso 
segundo pai, a segunda mãe, com certeza fizeram parte da minha vida 
particular nos ajudando na educação e na formação. Muito obrigado e 
continuem, quando precisarem contar conosco estaremos à disposição. 
Estamos aguardando, como aqui foi citada à questão da Brizoleta, na sessão 
da Câmara realizada no ano passado em Vila São Paulo eu e a Vereadora 
Luciana fizemos uma Indicação para que o prédio da antiga Brizoleta se 
tornasse patrimônio histórico do Município, estamos aguardando o Projeto 
de Lei, onde imaginamos que seja a última em atividade no Município. 
Meus amigos de Vila Segredo, o que falar da Associação Pró-Segredo? O 
que seria dos natais em Vila Segredo sem a animação, as luzes no final da 
noite. A visão cultural das pessoas de Vila Segredo teve uma mudança com 
a criação dessa Associação. Os Senhores estão de parabéns e somos 
sabedores que hoje é um marco regional, pessoas de toda a região vão à 
Vila Segredo prestigiar os eventos que lá são realizados pela Associação, é 
um trabalho muito grande para a Associação, mas ajuda na divulgação do 
Município em todos os sentidos. Continuem fazendo esse trabalho 
voluntário, trabalho este consciente que está deixando resultados e que 
ficará marcado na vida de cada um de nós. Agradecemos às duas entidades 
e  continuem desenvolvendo esse trabalho educacional e cultural ao nosso 
Município”. Vereador Etelvino Zanotto: “Cumprimento o Presidente desta 
Casa; Senhor Prefeito Municipal; Secretária; Senhora Vereadora; Senhores 
Vereadores; Ex-Vereadores presentes; Secretários Municipais; demais 
autoridades nominadas pelo protocolo; Senhoras e Senhores. Parabéns aos 
integrantes da Escola São Paulo, a todos os professores que passaram 
naquela Escola que é um orgulho para nós ipeenses. Falar da Associação 
Pró-Segredo é um orgulho, felizes de nós segredenses que temos uma 
Associação, sem fins lucrativos e atuando para o bem de nosso povo de 
Vila Segredo, podendo dizer de todo o Município. Começou de forma 
simples, hoje falar do Café em Segredo que iniciou com a participação em 
torno de cem pessoas, mais duas edições foram realizadas com mais de 
quatrocentas pessoas. Parabéns aos integrantes da Associação Pró-Segredo, 
parabéns aos que estão auxiliando, contem com o apoio de nós Vereadores, 
com o apoio do povo de Vila Segredo, pois precisamos muito de vocês, o  
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que seria de nós, conforme disse o colega Vereador Adilso, sem a 
Associação que vem ajudando em vários setores. Parabéns a todos os 
integrantes da Associação e contem com o apoio deste Vereador. Muito 
obrigado”. Vereadora Gislaine Ziliotto: “Inicialmente a minha saudação ao 
Presidente da Casa Vereador Neudi José Balancelli; Excelentíssimo 
Prefeito Municipal Senhor Valério Ernesto Marcon; Senhor Carlos Affonso 
Grazziotin; Senhora Gislaine Mussato; Senhores Vereadores; Senhora 
Vereadora; comunidade presente; demais autoridades citadas pelo 
protocolo. Esta é uma noite festiva, comemorativa em homenagem à 
Semana da Cultura e da Paz, Projeto de autoria da Ex-Vereadora e sempre 
atuante Senhora Rita Marcia da Fonseca Cecatto, em seu nome saúdo os 
Ex-Vereadores presentes. Gostaria de comentar com relação às duas 
entidades que estão sendo homenageadas nesta noite: primeiramente a 
Escola Estadual de Ensino Fundamental São Paulo tive uma proximidade 
mais intensa neste ano, a oportunidade de estar mais presente em seus 
trabalhos no dia a dia, onde estávamos mantemos um diálogo quanto à 
questão das séries cicladas, tive a oportunidade nesse tema de me 
aproximar da escola e conhecer um pouco mais o trabalho da forma que é 
realizado, digo que me surpreendo bastante porque é uma escola que vem 
lutando desde o seu início, pois na realidade ela foi criada visando o 
benefício da comunidade, no seu bem; o que gostaria de ressaltar e 
comentar é que nesse debate que tivemos com a questão da ciclagem das 
escolas, a escola estava muito preocupada não somente com o quadro de 
professores e funcionários, mas muito preocupada com a comunidade, de 
manter a comunidade ativa através da escola, isso foi algo que chamou a 
minha atenção e fez dedicar um pouco mais do meu tempo e da capacidade 
dos meus limites para tentar ajudar nessa questão; o que me deixou 
bastante contente é que temos professores, temos uma escola, assim como 
todas as demais, falo especificamente da Escola São Paulo porque hoje está 
sendo homenageada e porque tive a oportunidade de estar mais próxima, 
que se preocupa de fato com cada aluno, com cada família e com a 
comunidade da qual ela representa, isso me deixou bastante contente e me 
motivou um pouco mais. Com referência à Associação Pró-Segredo é um 
trabalho muito bonito que os integrantes fazem, divulgando o nosso 
Município, onde sabemos que hoje, principalmente a juventude ela está 
buscando não unicamente emprego, também está buscando espaços 
culturais e lazer algo que precisamos avançar e a Associação tem feito isso, 
tem oportunizado aos jovens, de modo em geral à toda  comunidade espaço  
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de cultura e lazer, junto com a comunidade desenvolve uma integração, 
sendo algo muito bonito e que hoje infelizmente estamos perdendo, essa 
integração das famílias, da comunidade que cada vez mais vem diminuindo 
o número de pessoas que residem nas localidades pequenas, principalmente 
no interior, que hoje é um problema o dito êxodo rural em que não temos a 
sucessão nas propriedades rurais, assim como é bonito vermos que tem 
associações, que existem escolas que se dedicam sem fins lucrativos como 
a Associação para melhorar e continuar mantendo a comunidade viva e 
acesa. Deixo a minha gratidão às duas entidades que vêm demonstrando e 
que hoje são dignas de estarem aqui recebendo esta homenagem da Câmara 
de Vereadores, modesta, mas é gratificante e muito significa. Para encerrar, 
gostaria de deixar uma frase do Che Guevara: ‘Luta melhor quem tem bons 
sonhos’, pode parecer que não tenha nada a ver com a cultura e a paz, mas 
as duas entidades têm relacionamento com a frase porque acompanhamos 
aqui a Escola de Vila São Paulo que os seus alunos participam sempre de 
olimpíadas, de gincanas, estão participando não somente para participar, 
mas sim porque eles têm capacidade de estarem representando a escola e 
conseguem chegar com a vitória ou próximo a isso, digo que isso significa 
lutar, buscar os ideais e sonhos, a escola tem feito esse papel de incentivar 
e de abrir os caminhos para que isso aconteça, se o aluno é reconhecido 
sinal que tem um professor por traz dele para que isso aconteça, para que o 
aluno esteja lá recebendo uma gratificação, sendo reconhecido porque a 
escola também está atuando para que o aluno participe; da mesma forma é 
a Associação que está buscando os seus ideais, está trilhando aquilo que 
acredita, que é bom para a comunidade, para o Município, ela está lutando 
e buscando, assim essa frase no meu entendimento tem muito a ver com as 
duas entidades nesta noite, que estão lutando, correndo atrás dos seus ideais 
e estamos vendo isso nesta noite, onde a Câmara junto com a Comissão 
organizadora que escolheu essas duas entidades dignas de estarem aqui 
nesta noite. Deixo mais uma vez a minha gratidão e parabéns a todos vocês, 
continuem nesse caminho, continuem fazendo pelo melhor e contem 
sempre com esta Vereadora, dentro do possível, dentro do que posso 
ajudar, tenham a certeza que estarei sempre à disposição para o que der e 
vier”. Vereador Ivar Guerra: “Boa noite a todos. Saúdo os componentes da 
Mesa, nosso Prefeito Valério, nosso Presidente Vereador Neudi, Secretária 
Gislaine, Diretor da Escola São Paulo Carlos Grazziotin e a Presidente da 
Associação Pró-Segredo Gislaine Mussato; cumprimento a todos os  
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presentes, Senhores e Senhoras, destaco a presença do nosso Pároco Frei 
Daniel Costella. A Escola Estadual São Paulo está localizada na Vila São 
Paulo, Município de Ipê, atendendo alunos da Vila  e de comunidades aos 
arredores; de 1932 à 1949 os alunos eram ensinados por pessoas 
voluntárias que possuíam um pouco mais de instrução, nas horas vagas e 
locais incertos; em 12 de maio de 1947 foi criada a Escola Rural São Paulo 
atendendo alunos de 1ª à 5ª séries com professores vindos de outros 
municípios; em 1971 a comunidade pleiteou a implantação do primeiro 
grau completo, tendo início em 1972, em 1974 a primeira turma de oitava 
série concluiu o primeiro grau; a Escola São Paulo ao longo de sua história 
sempre foi considerada exemplo de trabalho e qualidade de ensino; hoje a 
escola funciona nos turnos da manhã e tarde com a maioria dos alunos 
usando o transporte escolar para chegarem até a escola; fazem parte desse 
estabelecimento de ensino colegiados, Conselho Escolar e CPM que atuam 
de modo dinâmico e eficaz; em convênio com a Secretaria Municipal de 
Saúde os alunos recebem atendimento médico e odontológico no Posto de 
Saúde da Vila São Paulo; o quadro atual é composto pelo Diretor Carlos 
Grazziotin, Professores Carmem Andrighetti Grazziotin, Gilmar Parizotto, 
Fabiana Cemin, Lúcia Bizotto Girotto, Marilene Rigon Parizotto, Simone 
Defávari Fochezatto e funcionária Giovana Terezinha Longhi. Parabenizo a 
todos os membros dessa Escola: professores, alunos e, também a 
comunidade de Vila São Paulo. A Associação Pró-Segredo foi criada em 
14 de abril de 2006 nas dependências da Vinícola Segredo com um único 
objetivo de colaborar com o desenvolvimento da comunidade de Vila 
Segredo viabilizando projetos culturais, turísticos e econômicos; nos anos 
seguintes foram criados eventos como Café em Segredo, Gincana Colonial 
e Cultural, Festa das Crianças e o Natal em Segredo, hoje essa entidade está 
sob a Presidência de Gislaine Mussato, tive a oportunidade de participar 
por diversas vezes do Café em Segredo e de outras atividades em Vila 
Segredo promovidas pela Associação Pró-Segredo, deixo o meu abraço à 
Gislaine e a todos os demais integrantes da Associação de Vila Segredo. 
Meu agradecimento e meu abraço a todos”. Vereadora Luciana Gallio 
Paim: “Bo anoite a todos. Cumprimento o Presidente da Câmara Vereador 
Neudi Balancelli, em seu nome cumprimento a todas as autoridades 
presentes. É com muita satisfação que estamos aqui podendo homenagear 
duas entidades que muito já fizeram pelo Município. Não irei me alongar 
muito, pois os Vereadores que me antecederam falaram com muita 
propriedade sobre as duas entidades, mas falar da minha Escola que iniciei  
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os meus primeiros passos na mesma, emociono-me em falar porque é de lá, 
junto com família e escola que traçamos um caráter, uma personalidade, 
uma pessoa, posso dizer que a nossa Escola, a Escola de Vila São Paulo, 
sempre teve pessoas extremamente capacitadas, ligadas a essa Escola de 
uma forma que quem entra lá não quer mais ir embora, a Professora 
Simone sabe do que estou falando, é a Escola em que a família está junto, 
os professores, alunos, comunidade se tiverem que pegar juntos numa briga 
para defender alguma coisa estamos juntos, assim, de coração parabenizo o 
professor Alinor Novello que foi um dos precursores, onde naquela época 
as dificuldades eram muito maiores em que aos alunos bastava um 
chinelinho de dedo e um saquinho de açúcar para levar os livros à escola, 
não se tinha computador, não se tinha câmera digital, entre outras coisas, 
mas se tinha a boa vontade de aprender a ler e a escrever, acho que isso 
mostra quem tem o conhecimento em qualquer lugar é capaz de demonstrar 
que é possível aprender e lá aprendíamos da melhor forma, que era ter o 
respeito pelo ser humano que é o mais importante, não estamos afirmando 
que hoje não se tenha, mas vejo que falta muito, tenho filhas nas escolas e, 
às vezes, pela falta da família, o trabalho dos pais, seja diferente, sempre 
digo que mãe deveria  ser somente mãe, mas a vida faz com que 
busquemos os nossos objetivo. Quero parabenizar de coração o Professor 
Carlinhos que está quase entregando, Professora Carmem que foi minha 
colega de quinta à oitava séries e sabemos que tudo aquilo que aprendemos 
levamos para a vida e isso aprendemos na escola, os pais com certeza tem 
um fator fundamental, mas é na escola em que traçamos o caráter, a 
personalidade e aquilo que queremos ser na vida, e de lá com certeza saiu 
muita gente boa, tem diretores de grandes empresas que saíram da Escola 
de São Paulino, então parabéns mesmo e dizer  que é uma satisfação 
enorme poder estar falando da minha escola, parabéns a todos os 
professores e a todos os que passaram, aos que virão com certeza terão que 
continuar e que poderão contar com o apoio desta Vereadora hoje, mas 
principalmente como cidadã de São Paulino, parabéns a todos. Quero 
parabenizar a Gislaine Mussato pelo trabalho que vocês vêm realizando 
dentro da Associação Pró-Segredo, tive o prazer neste ano de participar do 
Café em Segredo, acredito aonde tenha pessoas envolvidas em uma 
comunidade, pessoas que têm a índole de levar, de criar, de ter boa 
vontade, que vocês continuem sempre; também tenho um carinho enorme 
por Vila Segredo, fiquei feliz hoje que ouvi o nome da Irmã Marciana para  
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quem sabe ela foi uma pessoa muito importante na minha vida, Segredo foi 
muito importante na minha vida, passei longos anos lá e digo que fui muito 
feliz e muito bem tratada e tenho Segredo como parte da minha história e 
da minha vida, assim parabenizo o trabalho de vocês, o que precisarem 
desta Vereadora e pessoa que se sente um pouco com o pé em Segredo, 
podem contar sempre conosco e parabéns pelo excelente trabalho que estão 
desenvolvendo. Muito obrigada”. Vereador Onoir Tadeu Zulianelo da 
Silva: “Saúdo a Mesa dos Trabalhos; aos colegas Vereadores; as 
comunidades de Vila Segredo e Vila São Paulo, todas as pessoas que foram 
citadas pelo protocolo. É sumamente importante, nobre e honroso usar este 
momento na Tribuna que é dedicado nas sessões aos Vereadores, a 
membros da comunidade  que aqui vêm e aqui participam para defender as 
causas da comunidade de Ipê, de Segredo e de São Paulino. Por isso, 
encontro  data de hoje um argumento sumamente mais importante, porque 
o Dia Internacional das Mulheres é um dia muito badalado e comemorado 
em todas as nossas comunidades e por que não dizermos no mundo, mas 
quero dizer aos Senhores que passa despercebido que hoje é o Dia 
Internacional do Homem, por isso esta homenagem fica muito mais 
abrilhantada, se torna muito mais merecedora porque não somente a 
Escola, como a Associação que recebem os nossos cumprimentos, recebem 
o carinho das mulheres, também recebem o afago e o carinho dos homens. 
Por isso, gostaria nessas breves palavras que me são oportunizadas, dirigir 
a esse estabelecimento de educação, organização da sociedade civil por 
assim dizer, seria esquisito não traçar um paralelo  entre a educação e dizer 
que a educação, tanto da Escola São Paulo, como de todas as demais 
escolas, ela não é recente, ela não é deste século. Encontramos na história 
da filosofia um filósofo chamado Aristóteles que viveu em trezentos e 
oitenta e quatro Antes de Cristo em Estagira e que lá a vida dele foi 
transformada em três estágios, quero apenas pegar o último  que depois da 
morte de seu mestre, seu professor Platão, ele formou a Escola Peripatética 
que nada mais era que uma escola onde ele lecionava em um corredor por 
assim dizer e que ali ele ensinava com modéstia, com humildade, com 
muito amor e carinho os seus pupilos, por isso a educação vem sendo 
tratada por homens, mulheres que precisam ter o desprendimento, precisam 
ter a coragem porque para ser educador não somente no passado, mas nos 
dias atuais, precisa ter coragem, a medicina dá muito mais dinheiro do que 
ser professor, mas como vocês também me formei em pedagogia, somos 
professores, porque ser professor é honroso, porque ser professor de uma  
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Escola Peripatética aonde se lecionava debaixo de uma árvore, muito pior 
eram os primórdios da educação e hoje temos escolas, temos livros, temos 
computadores, mas muito mais que isso, ser professor nos dias de hoje é 
continuar a missão não somente de transferir conhecimentos, de delegar 
bagagens, de apontar acontecimentos que a história  registra em seus livros, 
mas ser professor é ter acima de tudo aquilo que vocês têm: a capacidade 
de transferir e fazer com que os seus alunos sejam capazes de desenvolver 
mental e psicologicamente para que sejam no futuro aquilo que esperamos: 
os nossos governantes para que a nossa pátria, para que o nosso estado, 
para que o nosso município, para que a nossa comunidade ela seja melhor, 
se não for esta a missão do professor estamos fadados única e 
simplesmente ao fracasso. Enquanto existirem professores com esse 
quilate, tenho certeza que a Escola Peripatética de Aristóteles será 
lembrada em todos os quadrantes deste mundo para que sejamos capazes de 
formar professores, médicos, administradores, porque essas cadeiras 
universitárias elas não são de hoje, o próprio Aristóteles era um ecologista, 
a ecologia não nasceu neste século, ela nasceu muito antes de Aristóteles, 
mas ele defendia a ecologia porque acreditava que a defesa natural dos 
mananciais e daquilo que a terra nos oferece deve ser postergada para as 
próximas gerações, elas não são nossas, devemos usá-las, mas devemos 
manter para que as futuras gerações possam viver e aproveitar da beleza 
que o mundo nos oferece porque hoje foi o dia que descobriram, digo que 
encontraram as cataratas, quatrocentos e três anos que se encontrou as 
cataratas essa beleza manancial que Aristóteles já defendia e que todos os 
nossos professores por aquilo que vimos defendem o meio ambiente como 
característica da nossa casa e da nossa vida, até porque não se descobriu 
outro mundo aonde possamos viver. Sem educação é difícil falar de 
associação porque todas as associações, quer a Associação Pró-Segredo, 
quer as organizações de sindicatos, quer as organizações de cooperativas, 
muito viçosas tanto no Segredo como aqui em Ipê vêm do fundo da 
necessidade da organização popular para defender e para angariar os 
recursos que originam melhorias para todos os seus sócios e para toda a 
comunidade. Por isso, educação, associação, integração são partes 
extremamente entrelaçadas e que fundamentam a base, os pilares do 
Município, porque antes se nasceu a igrejinha e em torno dela as famílias 
de uma comunidade, somente para depois vir a instituição política criada 
posteriormente que são os municípios, o nosso é jovem, não tem nem três 
décadas, Estados  e União, antes de sermos Estado, antes de sermos  
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governo, somos comunidade. Por isso, a grandeza desse trabalho 
desprendido que é da educação e das associações, hoje a Associação Pró-
Segredo que está sendo homenageada quero dizer que existe voluntariado 
capaz, competente, pois aqui já teceram comentários das festas, dos cafés 
que são realizados. Por isso, Senhoras e Senhores quero nesta humilde fala 
dizer que não é a Associação somente a homenageada, não é a Escola que 
somente rendemos esta singela homenagem que por força do voto aqui 
estamos, mas que somos comunidade como qualquer um, é dizer para 
vocês, como palavras de incentivo, como âmago de força, para que 
continuem fazendo aquilo que vocês sabem fazer na Associação ou na 
Escola para que possamos ter cidadãos cada vez melhores, capazes e 
eficazes para que possamos ter administrações justas, corretas, sensatas e 
que devolvam o orgulho a todas as nossas comunidades. Parabéns São 
Paulino, parabéns Segredo, parabéns a todos os professores e a todos vocês 
que trabalham de forma graciosa. Obrigado a todos”. Vereador Paulo 
Roberto Agustini: “Gostaria de cumprimentar e saudar ao Presidente da 
Casa Vereador Neudi José Balancelli; ao Excelentíssimo Prefeito 
Municipal Senhor Valério Ernesto Marcon; a Presidenta da Associação 
Pró-Segredo Senhora Gislaine Mussato; ao Diretor da Escola São Paulo 
Professor Carlos Affonso Grazziotin; estendo os cumprimentos  a todas as 
autoridades citadas no protocolo. Os históricos apresentados das duas 
entidades pelo Daniel e pela Professora Marilene, bem como as palavras 
dos colegas Vereadores praticamente dizem tudo dessas duas entidades. Fiz 
parte da Comissão organizadora apenas como componente, como 
colaborador, acredito que veio no momento certo na Semana da Cultura e 
da Paz essas duas entidades. A Associação Pró-Segredo, como já foi 
mencionado no histórico, é uma criancinha de oito anos, oficialmente 
quatro, mas fazem oito anos que iniciou essa história, mas que já é uma 
criança gigante, sou testemunha tanto do Natal em Segredo, do Café em 
Segredo e recentemente da Fest Ipê, da qual fiz parte e a Associação Pró-
Segredo também fez, que essa criança é gigante, está sendo homenageada 
não somente pela Câmara de Vereadores e sim pela comunidade de Ipê, 
sendo justa. Gostaria Gislaine que transmitisse a todos da Associação, aos 
oito membros que começaram, aos vinte e cinco que estão hoje os nossos 
parabéns, continuem com essa essência, com essa vontade de trazer alegria 
ao Município de Ipê. Quanto à Escola de São Paulino teria um histórico 
muito grande, o qual foi lido pela Marilene, mostrando as fotos, os slides, 
viajei um pouco, lendo e buscando informações no Livro Raízes algumas  
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coisas me chamaram a atenção em especial da Escola, onde foram oito 
Diretores que passaram, mas o que me chamou a atenção é que foram mais 
de cem professores, não é uma escola qualquer, não é mais uma escola que 
veio, por passarem cem professores é porque tem algo a mais, tem uma 
essência a mais; lembro por morar em São Paulino, por visitar São Paulino, 
uma coisa que nunca mais saiu de São Paulino que foi no desfile de sete de 
setembro, onde São Paulino tinha banda, São Paulino tinha o desfile de sete 
de setembro exclusivo pela quantidade, pela qualidade de alunos e 
professores, infelizmente pelo destino alguns ou a maioria foram embora, 
mas leva no coração hoje Professor Carlinhos aquela essência, aquele amor 
de estudar, de morar na Vila São Paulo, transmita Diretor, Professor 
Carlinhos a todos, não irei mencionar nomes porque com certeza iria faltar 
com algum, a todos: professores, alunos, parabéns e é merecida essa 
homenagem. É de coração da Câmara de Vereadores do Município de Ipê 
essa homenagem à Associação Pró-Segredo e à Escola São Paulo. Muito 
obrigado”. Vereador Ricardo Reginatto: “Inicialmente, quero 
cumprimentar o nosso Presidente da Casa, Vereador Neudi Balancelli; à 
Secretária Vereadora Gislaine Ziliotto; Prefeito Municipal Valério Ernesto 
Marcon; Professor Carlos Affonso Grazziotin; Senhora Gislaine Mussato; 
nobres colegas Vereadores; cumprimento a todas as autoridades citadas 
pelo protocolo; cumprimento a Ex-Vereadora Rita Marcia da Fonseca 
Cecatto, autora do Projeto que instituiu a Semana da Cultura e da Paz no 
Município; a toda a comunidade presente sejam sempre bem vindos a esta 
Casa. Podemos dizer que hoje é uma sessão um tanto que diferente das 
demais por estarmos prestando uma homenagem a duas entidades de nosso 
Município. Muito foi dito pelos Vereadores que me antecederam, restando 
pouco a ser falado, mas algumas palavras posso dizer, pois tanto a Escola 
como a Associação têm um papel fundamental no Município, cada qual 
dentro do seu trabalho. Quero começar falando da Associação Pró-Segredo, 
quando se fala do trabalho de uma entidade sabemos da responsabilidade 
que se tem, pois aqui no Município faço parte de duas entidades e a 
responsabilidade que se carrega estando à frente de uma entidade é grande; 
a Associação Pró-Segredo iniciou com a reunião de poucas pessoas, 
constando hoje vinte e cinco pessoas atuantes e, com certeza, a Associação 
já tem o seu espaço, buscou o seu espaço, a prova disso são os eventos que 
realiza hoje como o Café em Segredo, a Gincana, o Natal em Segredo, esta 
entidade, como todas do Município, tem esse privilégio e deve ser 
respeitada pela comunidade, quem está à frente de uma entidade sabe o  
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valor e a responsabilidade que tem, assim parabenizo a Senhora Gislaine e 
aos demais integrantes da Associação Pró-Segredo e continuem com esse 
belo trabalho. Gostaria de dizer ao nosso Ex-Vereador Carlos, Diretor da 
Escola São Paulo, mencionar dois fatos que anotei que foram marcantes 
para mim, onde há pouco tempo tivemos o Fest Ipê, faço parte do 
COPREVE junto com o Vereador Paulo, a nossa parte na festa foi de 
organizar o concurso fotográfico, vi o empenho que a Escola São Paulo 
teve com os alunos, mas isso se deve às pessoa que estão à frente, 
praticamente noventa por cento dos participantes vieram da Vila São Paulo, 
da escola, das famílias, pois a escola é um grupo junto com pais, alunos, 
professores, parabenizo mais uma vez, acho que esta homenagem da Casa é 
um gesto bonito diante do trabalho que estão fazendo ao nosso Município; 
da minha pessoa como Vereador, o que precisarem desta Casa estará 
sempre à disposição. Continuem com esse belo trabalho. Boa noite a todos 
e muito obrigado”. Professor Carlos Affonso Grazziotin, Diretor da Escola 
Estadual de Ensino Fundamental São Paulo: “Senhor Presidente; Nobres 
Vereadores; Senhor Prefeito Municipal; colegas professores; Ex-
Vereadores; Diretores de escolas, em especial ao Ex-Diretor Professor 
Alinor Novello que por muito esteve à frente da nossa Escola; demais 
representantes de entidades, em especial à entidade de Vila Segredo. 
Falando de Vila Segredo, tenho muito carinho a esse vizinho distrito com o 
qual muito compactuamos e de lá tenho boas recordações, especialmente 
devido às minhas raízes, o meu pai e a minha mãe de lá saíram e, também, 
porque foi lá, na Escola La Salle que comecei o meu trabalho como 
professor, assim quero homenagear a vocês pelo belo trabalho que estão 
fazendo. Gostaria de me sentir bem à vontade, agradecer à Comissão e a 
esta Casa Legislativa, onde fiz parte da Primeira Legislatura junto com o 
Vereador Etelvino, fizemos as normas desta Casa, do Município e que hoje 
temos a certeza que o nosso Município está muito bem representado, isso já 
falei em outras oportunidades quando estiveram em nossa localidade 
fazendo uma Sessão da Câmara e pude sentir a valia, o empenho, a 
capacidade que os Vereadores têm, estando o Município muito bem 
representado, assim é uma honra muito grande poder fazer parte desta 
comunidade e hoje a nossa Escola estar sendo homenageada. Falar da nossa 
Escola é um histórico muito longo, as pessoas que nos antecederam 
colocaram praticamente tudo o que teríamos para colocar, mas sempre 
temos algo com muito carinho para falar. Tivemos muitos enfrentamentos 
nos últimos anos defendendo as escolas, principalmente aquelas do campo  
 
 
 



 
 
                                                                                                       Pág. 324 
que hoje são chamadas assim e, em todas elas, contamos com o apoio da 
comunidade, de todas as autoridades municipais, estaduais, enfim, só temos 
a agradecer o empenho por saber que a nossa Escola ela ainda é o coração 
da nossa Vila juntamente com a Igreja que se fundamenta em nossa 
comunidade é o coração de nosso Distrito. Em hipótese alguma deixamos 
de batalhar, de trabalhar para manter esse estabelecimento de ensino porque 
é dele que podemos tirar, criar pessoas como hoje podemos ver aqui ex-
alunos que estão como Vereadores, demais pessoas presentes que foram 
Diretores, que hoje são Diretores de Escolas e que passaram pela nossa 
Escola, assim temos esse prazer, essa satisfação de dizer que formamos 
cidadãos, buscamos formar pessoas que venham trazer o retorno para nós, 
nos sentimos orgulhosos de vermos que essas pessoas crescem, 
representam entidades, representam uma comunidade e que nos traz um 
orgulho muito grande de terem as suas raízes ligadas à Escola São Paulo. 
Ouvindo muitos Vereadores falando voltei um pouco na história, quando os 
Vereadores falaram que hoje a Escola tem computadores, a Escola nunca 
esteve tão bem servida e nunca recebeu tanto recurso econômico como 
atualmente dos Governos Estadual e Federal, mas mesmo assim estamos 
tristes porque a clientela está se terminando, as crianças da nossa Escola, 
digo isso porque tenho conhecimento das demais escolas que também, 
gradativamente está diminuindo, no bom sentido as crianças estão 
terminando e isso nos deixa um pouco tristes porque todas as escolas estão 
muito bem servidas, mas falta o essencial, ou seja, diminuiu bastante o 
número de alunos. Lembro no início do ano quando estivemos em Vacaria 
na abertura do ano letivo com todos os professores que fazem parte da 
Vigésima Terceira Coordenadoria de Educação,  Frei Jaime Betega falou 
para nós Diretores, Secretários, à Coordenadora: ‘Não se preocupem mais 
com vagas nas escolas, vi muitas salas de aula fechadas e vagas sobrando, 
se preocupem com os idosos, esses sim iremos ter e bastante daqui para 
frente, as escolas estão tranquilas porque as crianças estão diminuindo’, 
isso que ele nos falou foi uma verdade e que nos deixou muito 
sensibilizados. Falando em educação todos mencionaram o que  representa, 
o que para nós cultua a educação e eu falando isso, falo em nome das 
escolas que conheço e que fazem parte do nosso Município, tanto estadual 
como municipal, sabemos do trabalho que é feito, do empenho dos 
professores, acho que as comunidades devem muito porque os professores 
se analisarmos são gigantes diante do que se faz, diante das dificuldades  
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que enfrentamos, não na escola, mas hoje vindo das comunidades, das 
famílias que se apresentam estão trazendo seus filhos muito carentes, o 
Professor Alinor não nos deixa mentir que temos saudades do tempo que 
não tínhamos tudo que temos hoje, mas tínhamos bastante crianças e 
resgatamos os valores da época, hoje não podemos contar com tudo isso, 
buscamos, o nosso trabalho é árduo, o nosso trabalho é forte, mas sempre 
esperamos conseguir resgatar, fazer com que isso permaneça na mente das 
crianças para que sejam no futuro como as pessoas que passaram pela 
nossa Escola e por outras do Município e que hoje representam e 
esperamos que venham representar muito mais daqui para frente. Quero 
agradecer à Comissão pela escolha da nossa Escola e da Entidade de Vila 
Segredo para recebermos esta homenagem, bem como agradecer ao 
Presidente desta Casa Legislativa por este momento, por esta oportunidade 
que nos fora dada para que pudéssemos trazer e mostrar um pouco da nossa 
qualidade de educação. Muito obrigado”. Senhora Gislaine Mussato, 
Presidenta da Associação de Desenvolvimento Cultural, Turístico e 
Econômico de Vila Segredo: “Excelentíssimo Senhor Valério Ernesto 
Marcon, Prefeito Municipal de Ipê; Senhor Neudi José Balancelli, 
Presidente desta Casa; demais autoridades presentes ou representadas 
nomeadas pelo protocolo; colegas da Associação Pró-Segredo; Senhoras e 
Senhores saudações segredenses. No dia quatorze de abril de dois mil e seis 
tivemos a primeira reunião para discutirmos a ideia da formação de uma 
Associação que representasse e levasse adiante os anseios da maioria das 
pessoas que vivem e trabalham em Vila Segredo. Fomos movidos 
principalmente por duas razões importantíssimas: a ânsia de fazermos algo 
mais pelo nosso lugar, de nos doarmos um pouco mais além do nosso 
trabalho e a voluntariedade das nossas ações, nós ainda acreditamos no 
trabalho voluntário. A Associação Pró-Segredo é formada por pessoas de 
diversas profissões: professores, agricultores, empresários, profissionais 
liberais, bancários, contadores, estudantes, aposentados, entre outros e 
conforme diz a nossa colega Alvania sempre tem os desempregados 
também, cada um com suas responsabilidades no dia a dia para sustento das 
famílias e desenvolvimento econômico. Porém vamos além e neste tempo 
todo trabalhamos pelo desenvolvimento da cultura e do turismo somando o 
esforço de cada associado, mas também das famílias dos associados, sendo 
realizada em comunidade a essência da palavra, dividindo, compartilhando 
responsabilidades, deixando de lado frustrações e pensando sempre no 
coletivo da comunidade de Vila Segredo. Mas nossos ganhos são valiosos  
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sim, trazem benefícios para a comunidade que são percebidos na alegria 
das crianças e dos adultos nos eventos que realizamos e que são vistos aos 
olhos de todos, mas o maior tesouro conquistado é sem dúvida o 
crescimento interno que transforma o ser de dentro para fora e que torna o 
nosso grupo cada vez mais unido. Somos uma Associação que ainda está 
em fase de crescimento, mas com  laços fortes de amizade, onde a base é a 
união para o trabalho voluntário num objetivo importante firmado dentro 
da Associação Pró-Segredo que é a de tornar a nossa comunidade cada vez 
melhor através da cultura, da paz e da solidariedade. Para ressaltar a 
comemoração do dia de hoje, o motivo que nos trouxe com muito orgulho 
para esta Casa para sermos homenageados, temos o seguinte como 
entendimento: a cultura e a paz tornam-se vivas dentro de uma comunidade 
quando trabalha na busca e assim demonstra respeito à vida e à  
diversidade, quando rejeita violência, quando preserva a natureza, quando 
se é redescoberta a solidariedade, quando busca o equilíbrio nas questões 
de gênero e étnica e quando prevalece a democracia e os direitos humanos. 
Por este ângulo entendemos também que nesta cultura de paz não há a 
inexistência de conflitos, mas sim a procura de soluções através do diálogo, 
respeitando os diversos modos de pensar. Gostaria de parabenizar a Escola 
São Paulo homenageada de hoje e, também, gostaria de salientar o nome do 
Clube Ideal porque ambos estão no mesmo caminho em que nos 
encontramos hoje que é o de cultivar a solidariedade e dizer que tudo isso 
faz parte de uma tentativa de reencantamento do mundo para um processo 
de mudança na busca de equilíbrio para um mundo habitável para todos 
nós. Agradecimentos calorosos aos membros da Associação que estão aqui, 
aos nossos familiares, ao Conselho Fiscal da Associação que demonstra 
seriedade dos nossos trabalhos, ao setor jovem que é o futuro da 
Associação; agradecimentos especiais às entidades que colaboram conosco, 
ao Poder Público e à comunidade de Vila Segredo; nosso agradecimento 
especial também a esta Casa pelo reconhecimento e homenagem. Para 
finalizar, queremos dizer que temos a inquietude dos que não se contentam 
em apenas cumprir o papel de coadjuvante, mas queremos ser protagonistas 
da nossa história e do legado que deixaremos para os nossos filhos e para a 
comunidade. Muito obrigada”. Excelentíssimo Prefeito Municipal, Senhor 
Valério Ernesto Marcon: “Boa noite a todos. Minha saudação, permitam 
que faça uma saudação a cada autoridade que se faz presente na Casa 
Legislativa, dada a importância do momento do evento e do grau de  
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importância que, também, cada Vereador tem perante a sua comunidade, 
perante aos seus eleitores, perante o seu povo, assim cumprimento o 
Vereador Adilso Ivan Salvador; Vereador Ricardo Reginatto; Vereadora 
Luciana Gallio Paim; Vereador Etelvino Zanotto; Vereador Paulo Roberto 
Agustini; Vereador Ivar Guerra; Vereador Onoir  Tadeu Zulianelo da Silva; 
na Mesa nosso querido Presidente Senhor Neudi José Balancelli, Secretária 
Vereadora Gislaine Ziliotto, os homenageados o Diretor Professor Carlos 
Affonso Grazziotin que vem à frente da Escola São Paulo fazendo um 
excelente trabalho e a Presidenta Gislaine Mussato; minha saudação 
especial a todos os presentes que estão abrilhantando este evento, 
permitam-se em fazer uma menção à autora deste evento maravilhoso, 
quem diria Professora Rita Marcia que hoje, talvez nem mesmo a Senhora 
tenha imaginado que pudéssemos no Município de Ipê fazer uma 
integração entre os dois distritos tão queridos, tão importantes na nossa 
cidade, parabéns pela iniciativa juntamente com a Comissão organizadora 
da edição deste ano, a todos que se envolveram para que pudéssemos então 
fazer com que possamos homenagear entidades tão influentes em nosso 
Município. A nossa Secretária Stela Slongo se empenhou muito, sei do 
esforço de cada um, estando todos de parabéns. Falar sobre uma instituição 
que tem como objetivo formar opinião, formar pessoas é um assunto um 
pouco delicado, mas deverás muito importante porque é de uma escola que 
teremos pessoas aptas, habilitadas para enfrentarem o dia a dia. Sabe-se que 
ao longo da história a Escola Estadual São Paulo, dentro das suas 
características, dentro do seu período fez o que deveria ter feito e com o 
que há de melhor, atualizando-se através do tempo, hoje contamos com a 
modernidade conforme falou o nosso Diretor, mas é verdade, é preocupante 
a questão do êxodo e  por isso temos essa  evasão escolar; sabemos da 
importância de nos mantermos firmes nessa questão, por isso essa atitude 
heroica deve ser mencionada, precisamos fazer com que os Senhores ainda 
tenham força de seguirem adiante e passar para os sucessores esse intuito 
de formar pessoas em nossa sociedade, cada vez mais qualificada, muitos 
irão seguir, prosperar, outros utilizam-se daquele espaço apenas para terem 
o suficiente para viverem com dignidade. Parabéns mais uma vez a todo o 
corpo docente, estão todos de parabéns, não irei me deter sobre a história, 
pois foi bastante citada pelos oradores que me antecederam, mas contem 
com o Poder Executivo, somos parceiros apesar da questão municipal e 
estadual, muitas vezes trocamos figurinhas e iremos continuar assim. Com 
o que diz respeito à Associação Pró-Segredo, Senhora Gislaine permita-me  
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resumir alguns quesitos porque eu particularmente acompanhei desde o 
início da fundação da entidade, também sou admirador das pessoas 
voluntárias, do trabalho voluntário, desde que lembro da minha existência, 
dentro do período em que pude conviver durante à sociedade fui um 
voluntário nato, sempre gostei e isso fizemos com amor, com carinho, não 
tem dinheiro que pague quando se faz uma atividade, quando se desenvolve 
algo à comunidade de forma gratuita, acho que o melhor pagamento nesse 
caso não é o reconhecimento e sim de se ver o resultado positivo. Muito foi 
falado sobre a questão do Café em Segredo e do Natal em Segredo, nós, 
particularmente aqui na sede do Município nos espelhamos no Natal Ideal 
nas atividades de vocês, não é uma cópia, mas temos que buscar o que deu 
certo e nos espelhamos muito nessas atitudes, mas lembro muito bem na 
questão cultural principalmente, participei de vários eventos em que vocês 
mostravam a riqueza que é a comunidade de Vila Segredo, organizaram 
vários teatros, vários eventos informativos de divulgação e focando sempre 
na questão turística, isso é muito importante porque mostra o nosso 
potencial e faz a integração entre as comunidades, a Associação Pró-
Segredo tem essa particularidade, percebemos essa energia e 
compartilhamos da mesma que contagia a todos, continuem assim, em 
nome do Executivo Municipal também queremos nos colocar à disposição 
para que continuem, que os sucessores tenham êxito e sucesso. Tenho 
conhecimento de um grande evento que vocês têm a intenção de realizar 
que é de modelar a praça da matriz, podem contar conosco, estamos numa 
ansiedade muito grande para que saia o quanto antes essa obra para que 
possamos ter lá no Distrito de Vila Segredo uma praça melhorada, sabemos 
que a iniciativa é da Associação Pró-Segredo, mas podem contar com o 
Poder Executivo. Aproveitando o gancho, já que foi mencionado o Clube 
Ideal, gostaria de colocar à Casa que na próxima sessão estará tramitando 
um Projeto de Lei de incentivo devido à dificuldade que o Clube tem de 
ativar o salão de festas, que muito ajudou não apenas aos associados, mas à 
comunidade de uma forma em geral, assim encaminharemos um Projeto de 
Lei de incentivo, queremos contar com a colaboração de todos os 
Vereadores que sejam sensíveis a essa necessidade que o Clube Ideal está 
enfrentando certa dificuldade, precisamos que abram as portas do salão o 
quanto antes para que a comunidade volte a frequentar e usufruir daquele 
espaço que é muito significativo à toda comunidade, a todo o Município. 
Gostaria de fazer uma notificação que os Senhores continuem, que São  
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Paulino tenha a sua Escola que também faz o seu papel de integração, 
sabemos que organizam vários eventos através da Escola, a comunidade de 
São Paulino participa, estão de parabéns. A Comissão organizadora foi 
feliz escolhendo essas duas entidades de nosso Município e a Ex-Vereadora 
Rita Marcia está de parabéns mais uma vez pela iniciativa porque assim 
oportuniza que nós aqui em nosso Município possamos lembrar não 
somente de quem trabalha, mas que possamos registrar no marco da 
história da existência desta cidade, àqueles que lutam pelo 
desenvolvimento e pelo bem estar de todos que aqui habitam. Muito 
obrigado”. Para encerrar os pronunciamentos, o Presidente da Câmara 
Municipal, Vereador Neudi José Balancelli: “Inicialmente, a minha 
saudação aos Vereadores; Senhora Vereadora; Senhorita Vereadora; 
autoridades presentes citadas pelo protocolo; Ex-Vereadores; minha 
saudação especial à Ex-Vereadora Rita Marcia da Fonseca Cecatto autora 
do Projeto de Lei que institui o Dia Municipal da Cultura e da Paz, onde na 
ocasião, conforme disse o Senhor Prefeito, não imaginávamos aonde 
chegaria e hoje vemos como é importante essa Lei em que no momento 
estamos agraciando duas entidades; agradecer a Secretária Municipal de 
Educação Senhora Stela pelo trabalho realizado nesse período com 
atividades voltadas à Cultura e a Paz; agradecer ao Vereador Paulo que nos 
representou nesta Comissão e diga-se de passagem foram bem escolhidas 
as entidades, uma de cada Distrito, sendo muito interessante nesse sentido; 
agradecer a nossa Secretária Adriana, além de todos os trabalhos que faz 
por nós Vereadores, organizou a sessão de forma brilhante, tendo Câmaras 
que possuem vários funcionários, a nossa tem somente uma e desempenha 
muito bem o seu trabalho; gostaria também de agradecer ao Prefeito que na 
sua fala dirigiu-se a mim como querido Vereador, dizer que as nossas 
divergências são no âmbito de ideias e não no âmbito pessoal, 
independente dessas questões sempre fomos pessoas que nos entendemos e 
espero que possamos continuar a nos entender apesar de divergirmos em 
algumas coisas, muito obrigado Senhor Prefeito pela saudação. Com 
relação às duas entidades, pessoalmente sou um apaixonado pelo 
associativismo, pelo cooperativismo, tive a felicidade de ajudar em Ipê 
nesses vinte e quatro anos em que estou atuando, de criar várias 
associações, inclusive em Vila Segredo seis ou sete que conseguimos, além 
de associações de água e outras atividades que conseguimos fazer, e digo 
mais, o que seria hoje de Vila Segredo se não existisse a Associação Pró- 
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Segredo, esse resgate que a Associação faz é interessante, valorizar o que 
existe em Vila Segredo, buscar as suas raízes e mostrar que isso é bacana, 
interessante; uma entidade, uma marca, demora um período de dez anos 
para ser reconhecida, aprovada, valorizada e vocês com oito anos já tem a 
marca cravada na história do Município, iniciou com oito pessoas e hoje 
são vinte e cinco; o que vocês já fizeram por Vila Segredo, mas o que acho 
mais interessante nesse processo todo é valorizar o que é de Vila Segredo  e 
fazer o jovem entender que lá é importante, que não é só cidade grande, 
mas que Vila Segredo também é importante, é a vida, a cultura, que as 
pessoas que estão lá, que estão vivendo e que seguramente muitos que 
saíram gostariam de estar vivendo lá; a questão do turismo estava pensando 
no momento das manifestações, se buscarmos só as pessoas que saíram de 
Vila Segredo levar nem que fosse uma vez ao ano, o quanto que não iria 
render; assim, parabéns à Senhora Gislaine, às demais pessoas que fazem 
parte da Associação Pró-Segredo, é uma luta constante conforme disse a 
colega Vereadora, não é uma luta armada, mas é uma luta pessoal, parabéns 
a todos. Com relação à Escola São Paulo, sempre fui bem recebido, onde 
lembro dos diretores que passaram como o Senhor Alinor, a Lourdes, o 
Carlinhos, sempre fui muito bem acolhido, sempre me senti em casa, até 
pensava o que falar no meu pronunciamento e acho que cheguei a uma 
situação bem interessante: quando se tem uma família, não se tranca, não se 
fecha, a família tem liberdade de entrar e sair na sua casa, comecei a pensar  
quando também estava na escola, dos desfiles, posso estar enganado mas 
nunca teve cerca a Escola São Paulo, onde a maioria são cercados, nem 
tanto pelos alunos, são cercadas porque as pessoas depredam, e Vila São 
Paulo nunca teve, assim Diretor Carlos, conhecido por Carlinhos, está 
provado que a Escola é uma família então para que ter cerca, tramela, as 
pessoas entram, saem e cuidam daquela Escola; outra situação de se ter 
poucos alunos é porque as famílias estão diminuindo, o número de filhos 
está diminuindo; por outro lado o que já fez essa Escola, isso que devemos 
manter viva a chama, ter orgulho da Escola. Conforme disse, como foi 
bacana a escolha dessas duas entidades que são os cernes das comunidades, 
o que seria de Vila São Paulo sem a Escola? Acredito, voltando um pouco 
na história, quando as crianças estavam lá no interior, em suas escolas, pois 
cada capela tinha uma escola, tenho a impressão que elas esperavam o 
momento de irem para a Escola São Paulo estudarem. Os quadros dos ex-
alunos é um orgulho, isso tem que ser preservado. Quem sabe o Prefeito 
Valério, aproveitando o gancho, a ideia de se ter o tombamento de algumas  
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igrejas como a de Linha Paim, Pompeia e as Brizoletas como essa que está 
em atividade, tem uma que está desativada em São Valentin, poderia se 
pensar de deixar isso para a história do Município e para a posteridade. 
Esta é uma homenagem singela que estamos fazendo, mas as duas 
entidades estão de parabéns e continuem com esse trabalho porque é 
importante para as pessoas que virão posteriormente. Muito obrigado e um 
agradecimento a todos”. Após, o Presidente da Câmara Municipal, 
Vereador Neudi José Balancelli, procedeu a entrega de um troféu ao 
Diretor da Escola Estadual de Ensino Fundamental São Paulo, Senhor 
Carlos Affonso Grazziotin, homenagem da Câmara Municipal a todos os 
integrantes da Escola pela realização de trabalhos em promoção da Cultura 
e da Paz. Prosseguindo, o Prefeito Municipal Senhor Valério Ernesto 
Marcon procedeu a entrega de um troféu à Senhora Gislaine Mussato, 
Presidenta da Associação de Desenvolvimento Cultural, Turístico e 
Econômico de Vila Segredo, homenagem da Câmara Municipal  a todos os 
integrantes da Associação pela realização de trabalhos em promoção da 
Cultura e da Paz. Mensagem de Paz e Cultura: “A cultura não pertence a 
um só homem, a um grupo, ou a uma nação: é propriedade mútua de toda a 
humanidade e herança das gerações. É a criação construtiva do 
comportamento humano. Transcende a todos os obstáculos, partidos 
políticos, preconceitos e intolerâncias. É a mais alta percepção da beleza e 
do conhecimento. Sem cultura não há verdade, unidade e paz. Sem paz não 
há progresso. A cultura é o único instrumento para a paz permanente. Com 
ela busca-se o caminho da construção pacífica. Os valores culturais são os 
maiores tesouros do povo. Cultura é reverência da luz. A cultura é o amor 
da humanidade, a fragrância, a unidade da vida, a beleza. A cultura é a 
síntese do crescimento e a realização dos sentidos; é a armação da luz, é a 
salvação, a força motivadora. A cultura é o coração criativo”. Ao som do 
Hino Riograndense foi encerrada a presente Sessão Solene. Eu, Adriana 
Faé Marcanzoni, lavrei a presente Ata que após lida e aprovada pelos 
Senhores Vereadores, irá assinada pelo Presidente e Secretário(a).  
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